

Secrétariat Central à la Formation - OCSO -

Abbaye Notre-Dame du Val d'Igny, 31 de Agosto 2018.

Newsletter 18

A los Superiores, los Secretarios Regionales,

y los Hermanos y Hermanas que están interesados en la formación ocso.

Región RAFMA:

Informe de dos sesiones de formación en Uganda:

Noviciados de Butende y de Victoria estuvieron presentes, con su maestro y maestra de novicias respectivos, en una sesión de una semana en el Monasterio de Cristo Rey en Tororo, Uganda. Esta sesión fue organizada por *BECIKU* (Benedictinos Cistercienses Kenya Uganda), 10 al 15 de Junio de 2018.



Entre 20 jóvenes novicios que participaron en esta sesión, hubo una postulante y dos profesos temporales de Butende, así como dos novicios de Victoria. La sesión fue presidida por el Hermano Jean-Baptiste Tigoni (osb). Madre Scholastica (osb) de Tororo ha abordado cuatro temas: la *Llamada a la vida monástica*, la *Conversión de vida*, *Vida monástica y comunitaria*, *Trabajo y oración*. S. Annie María ha presentado al grupo de la espiritualidad del trabajo.

Ver **Anexo 1**: informe ofrecida por la Hermana Elizabeth de Butende, SRF de la RAFMA (7 páginas, ilustradas, en inglés).

Región NED:

Una sesión de VONK a la Abadía de Westmalle, 15 al 20 de Abril de 2018:

La sesión había como tema el *Voto de la conversión monástica*, en su relación a la Iglesia y al mundo, se celebró en Westmalle. Ella fue introducida por Dom Albéric de Schiermonnikoog y por Madre Trees de Klaarland. Los dos primeros días del período de sesiones, Dom Albéric trabajó principalmente en el nivel experiencial, centrada en torno al tema de la Iglesia. Por ejemplo, él invitó a los participantes a elegir un lugar en el "espacio - iglesia": la entrada a la sala de conferencias había sido marcada con un gran signo de interrogación y la sala con un signo de exclamación. Después de un tiempo de reflexión, pidió a los participantes que les misma dieron porque se han instalado en un lugar tan especial. Lo que fue compartido fue sorprendente, pero esclarecedor. Sobre el *Credo*, el preguntó todos a decir en voz alta una frase del *Credo* y a pensar si él podría decirlo sin reserva, etc. Durante la evaluación, parecía que algunos es encontraron difícil, mientras que para otros fue una revelación. Parecía también que querían conferencias ver daderas. Dom Albéric, dio muchísimas de informaciones de documentos da Iglesia (entre otros el testo, *Vino nuevo, nuevo botas*) así como muchas referencias a una buena literatura consistente.

El M. Trees ha cuidado, el miércoles y el jueves, para poner de relieve el comportamiento monástico en forma de

paradojas, como por ejemplo: deseo y moderación; disfrutar y soportar la falta; interioridad y disponibilidad; Orden y renovación; integridad y fragilidad; individuo y comunidad; libertad y responsabilidad, etc.

Las conferencias eran muy formales, y dada la abundancia de la materia, apenas habia la oportunidad de hacer preguntas, ni tener discusiones en el curso. Aquí también algunos disfrutaron, que otros lamentaron la falta de interacción.



Así todo el mundo puedo encontrar lo que lo adecuado los jóvenes especialmente en esta sesión! Hubo un total de 24 participantes: 6 monjas: 2 osb (un novicio, un profesos temporal) y 4 ocso (tres novicios, un profes temporal); 18 monjes: 9 osb (cuatro novicios, cinco temporal profesos) y 9 (cuatro novicias, cinco profesas temporales cinco ocso).

El miércoles por la tarde, se organizó una marcha y la noche el grupo vio la película "Llegadas", una película hermosa que toma lugar en el Japón y que fue bien apreciada.

(Informe por Hermana Benedict de Arnhem, SRF - NED)

Región canadiense:

Sesión sobre la Sábana Santa de Turín:

Del 25 al 27 de septiembre, al Abadía de Calvario, el profesor Barric Schwhortz (Colorado), dará una sesión sobre el tema dela *Sábana Santa de Turín*.

Régions francophones:

<u>Simposio Guillermo de St-Thierry:</u>

La *Newsletter* 15 de noviembre de 2017, había anunciado la reunión, que tuvo lugar en Reims (Francia) 4 al 07 de junio de 2018.

Antes de conocer las actas, publicadas en *Cîteaux Commentarii* 2019, se puede ver en el **Anexo 2**: extractos del programa detallado (una página, en francés) y en el **Anexo 3**: informe oficial (3 páginas, en francés).

Una propuesta de la caligrafía:

La *Newsletter* 16 se había referido a los cursos de caligrafía y de iluminación dados en el año pasado para la Abadía de Kergonan en Francia. Solamente la formación a la iluminación, propuesta por Caecilia Bernier, había sido presentada en este *Newsletter*.

Sra. Jacqueline Lécrivain viene a comunicar las condiciones relativas a la formación en caligrafía que ofrece. El sitio www.moitaplume.bzh presenta el artista y algunos de sus realizaciones.

Sesión para formadores de idioma italiano:

Del 9 al 14 de abril de 2018 una sesión de formadores de diversos monasterios de Italia se celebrado en Subiaco. El tema de la reunión fue: ¿Cumple la Regla de San Benito, cumple con las necessidades de los jóvenes de hoy? Padre Loris María de Frattocchie, el nuevo Secretario de la Región, nos ofrece grandes compartidas.

Cuatro conferencias a cargo de Dom Guillaume: (Anexo 4: 21 páginas, en italiano)

- 1. El fundamento de la vida monástica;
- 2. Vida monástica es una lucha contra las pasiones para el progreso espiritual...;
- 3. Conversatio Morum;
- 4. El código de la misericordia.

Entre las contribuciones de los participantes: (Anexo 5: 95 páginas, en italiano)

- F. Amadeo de Prad'Mill: Una regla del arte. Notas para un camino espiritual, p. 3-28;
- S. Maria Francesca de Valserena: Jóvenes personas y la iglesia, la juventud y el RB, p. 66-82;
- S. Marita de Fons Pacis: Juventud en Siria, p. 83-87;
- Srs Alba et Giovanna de Vitorchiano: RB 58, 6-7, p. 88-95.

Región española:

Curso de maestros/as de novicios/as

El curso de maestros/as de novicios/as se realizó **del 25 al 29 de junio**, en la **Abadía de Montserrat** (Barcelona). Este curso se realiza cada dos años y, esta vez, fueron los hermanos benedictinos nuestros anfitriones. Los participantes fueron veinticuatro, de los cuales cinco de la Orden Benedictina.

El ponente fue el jesuita **Carlos Domínguez Morano**, doctor en Teología, en Filosofía, en Ciencias de la Educación y licenciado en Psicología, catedrático de la Universidad de Granada, en donde impartió materias de Psicología, experto en el tema del psicoanálisis y su aportación a la dimensión espiritual, psicoterapeuta y conocido autor de diversos libros sobre estas materias.

El curso tuvo como tema general: La escucha en el acompañamiento espiritual. El ponente desarrolló los siguientes puntos: a) Acompañamiento espiritual y psicológico: analogías y diferencias; b) La escucha: autenticidad y empatía; c) Transferencia y contra-transferencia; d) Proceso de maduración personal; e) Supervisión y análisis de casos



particulares. Las mañanas fueron dedicadas a la exposición teórica y las tardes a los trabajos en grupos, donde

elegíamos casos reales y compartíamos las repercusiones que dichos casos tenían sobre nosotros mismos, siempre bajo el enfoque del trabajo interior del acompañante.

Fue unánime la evaluación positiva del curso, tanto de la calidad de las comunicaciones del ponente, como también del clima fraterno, de mucha confianza y apertura, que experimentamos en los trabajos de grupos. Asimismo, los participantes manifestaron su gratitud por la acogida calurosa de los hermanos benedictinos de Montserrat, atentos a todos los detalles para que nos sintiéramos en casa.

(Informe por Carlos Maria de Sobrado, SRF - RE)

Región de las Islas:

Sesión por jóvenes monjes y monjas, en la Abadía de Caldey: 29 de Mayo al 06 de Junio de 2018

Un seminario de una semana este año dado por Padre Michael Casey fue muy apreciado por los 20 participantes en la Región de las Islas. Novicios, Juniores Profesos, y dos recientemente solemnemente profesos de monjes y monjas de Nunraw, Mount St. Bernard, Whitland, Caldey, Portglanone, Glencairn y Tautra asistieron al curso junto con Bernardines Hyning Brownshill y dos invitados desde Dominicana irlandés y Ordenes Redemptoristos contemplativa. Miembros de la comunidad de Caldey también asistieron a las conferencias.

El seminario se titulaba: *Vida monástica en el siglo XXI*. Un examen de las cuestiones que deben ser abordados como pretendemos continuar nuestro camino monacal de la vida en un mundo cambiante fue seguido por propuestas de una dirección para la renovación.

La nota de apertura fue una advertencia; estamos viviendo en una denegación que lleva sólo a la muerte o estamos dispuestos a enfrentar la realidad de nuestra situación? Vivimos en un período de rápido progreso tecnológico, "explosión de conocimiento", feminismo, multiculturalismo, globalización, crisis ecológica, secularización. Una observación del Papa Francisco presta más urgencia al punto: 'Estamos viviendo no tanto en una época de cambio sino un cambio de época'. Al analizar las fuerzas sociales y culturales que están afectando la vida monástica hoy, Michael Casey le preguntó: '¿instituciones monásticas tienen las estructuras o mecanismos necesarios para hacer responder a los movimientos radicales que les son demandados por los tiempos en que vivimos?' Mientras que preconiza, entre otras cosas, arraigo en nuestra tradición y la formación permanente por lectura y el estudio de nuestras principales fuentes monásticas, también insiste en la consideración de los signos de los tiempos; ' Hay que recordar que la tradición es más que un sustantivo; es intrínsecamente siempre adelantada, exigiendo una reformación en todas las épocas.'

Renovación de la vida monástica es enfocada por Michael Casey como abordar cuatro áreas principales; o un tipo de liderazgo que da potencia en lugar de cogerla, permitiendo el crecimiento de los miembros de la comunidad; o misticismo como central para nuestra vida, el ascetismo como medio de integración personal, o oración contemplativa y comunión fraternal y un equilibrio entre respeto por la tradición y continuidad, con la adaptación a cambios externos y la integración de nuevas capacidades y la formación que permite de aclarar y alcanzar el objetivo de nuestra vida monástica.

Estas diez conferencias cubrían muchas más áreas que no pueden ser referidas aquí, que beneficiaron a nuestros hermanos y hermanas en formación inicial; a fines de semana todos eran indudablemente decididos intentar vivir una vida monástica más auténtica y más integrada en su vuelta a sus monasterios. Estamos agradecidos a Padre Michael por este excelente compartido y para ayudarnos a profundizar en nuestra vocación monástica.

(Informe: Hermana Sarah de Glencairn, SRF de las Islas)

*

Newsletter 19